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Включение в состав ДВФО позволит более эффективно решать вопросы 

Забайкалья   

Законодательное Собрание Забайкальского края 6.11.2018  

          Комментируя передачу Забайкальского края из состава Сибирского в 

Дальневосточный федеральный округ, сенатор от Забайкалья Сергей 

Михайлов отметил: «Вопросы, которые мы ставили в Совете Федерации, 

касающиеся развития аграрного сектора, транспортной инфраструктуры, 

участия в программе развития Дальнего Востока и Байкальского региона 

теперь будут решаться эффективнее». 

         Сенатор также убежден, что в настоящее время Забайкалью необходимо 

более тесно сотрудничать с субъектами Дальневосточного федерального 

округа, чтобы успеть войти в успешно реализующиеся на территории округа 

программы уже в этом году. 

        «Нужно активизироваться и плотно работать в данном направлении. Это 

позволит развивать Забайкальский край в составе ДВФО с теми 

преференциями, которые сегодня существуют в округе», – добавил  сенатор. 

         Напомним, соответствующий указ о переходе Бурятии и Забайкальского 

края из состава Сибири в Дальневосточный федеральный округ президент 

РФ Владимир Путин подписал 3 ноября.  

 

Механизм создания туристско-рекреационных кластеров закрепили на 

законодательном уровне   

Воронежская областная Дума 6.11.2018  

         Воронежская областная Дума на 36-ом заседании приняла 

корректировки в региональный закон «О развитии туризма», дополнив его 

пунктом о туристско-рекреационных кластерах.  

        Создание правовых условий для появления и развития туристско-

рекреационных кластеров позволит дополнительно привлечь как внутренние, 

так и внешние инвестиции в регион, а также получить федеральную 

поддержку соответствующих проектов, пояснил необходимость внесения 

поправок председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетёсов.  

         Он рассказал, что сегодня в стране разработана и реализуется 

Федеральная целевая программа «Развитие внутреннего и въездного туризма 

в Российской Федерации». Одним из ожидаемых конечных результатов ее 

реализации является создание в регионах сети конкурентоспособных 

туристско-рекреационных и автотуристских кластеров. Они станут точками 

развития регионов и межрегиональных связей, активизировав вокруг себя 



развитие малого и среднего бизнеса, занимающегося разработкой, 

производством, продвижением и продажей туристических услуг.  

         Нормативный правовой акт, регулирующий общественные отношения в 

сфере создания и функционирования туристско-рекреационных кластеров на 

федеральном уровне отсутствует, поэтому отдельные субъекты РФ ввели 

практику включения правового регулирования в имеющиеся региональные 

законодательные акты о туристской деятельности и развитии туризма 

(например, Московская, Псковская области и ряд других регионов). В 

Воронежской области применен тот же принцип.  

         Принятие поправок потребует разработки и утверждение подзаконных 

нормативных правовых актов, устанавливающих правовой статус, а также 

порядок создания и функционирования туристско-рекреационных кластеров 

в регионе.  

 

Депутаты не поддержали программу приватизации госимущества города  

Законодательное Собрание города Севастополя 6.11.2018  

         В ходе пленарного заседания депутаты Законодательного Собрания 

города Севастополя заслушали законопроект "Об утверждении Прогнозного 

плана (программы) приватизации государственного имущества города 

Севастополя на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов". 

         Город является собственником имущества 26 государственных 

унитарных предприятий, акционером (участником) 12 хозяйственных 

обществ. В 2019–2021 годах планируется приватизация имущественных 

комплексов 12 государственных унитарных предприятий города 

Севастополя, 7 пакетов акций (долей в уставном капитале) хозяйственных 

обществ, а также 5 объектов иного государственного имущества.  

        Парламентарии задали ряд уточняющих вопросов, указывая на 

необходимость обоснования приватизации прибыльных предприятий. Также 

в своих вопросах и выступлениях депутаты подняли темы необъявленной 

стоимость объектов, перемещения имущества от одного предприятия к 

другому, неточный состав имущества и озвучили другие противоречия в 

законопроекте. 

         Парламентский корпус не поддержал законопроект "Об утверждении 

Прогнозного плана (программы) приватизации государственного имущества 

города Севастополя на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов". 

 

Законопроект о развитии студенческого спорта  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 6.11.2018  

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли в первом чтении проект закона «О внесении 

изменений в Закон Республики Башкортостан «О физической культуре и 
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спорте в Республике Башкортостан», нацеленный на развитие студенческого 

спорта.  

          – К правомочиям органов государственной власти Башкортостана, 

осуществляемым за счет средств республиканского бюджета, предлагается 

отнести право участвовать в организации и проведении межрегиональных, 

всероссийских и международных спортивных соревнований среди студентов, 

в том числе среди студенческих спортивных лиг, проводимых на территории 

республики, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания 

– Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Новации 

федерального законодательства предусматривают такую возможность. Мера 

позволит оказать существенную поддержку развитию студенческого спорта, 

охватить спортивными, физкультурными мероприятиями, здоровым образом 

жизни большее количество молодежи.  

 

О реализации законодательства об обращении граждан  

Государственный  Совет Республики Татарстан 7.11.2018  

        Состоялось заседание Комитета по законности и правопорядку, на 

котором депутаты рассмотрели ряд вопросов, в том числе контрольный 

вопрос "О правоприменительной практике реализации Закона РТ «Об 

обращениях граждан в РТ». Провел заседание руководитель комитета Шакир 

Ягудин. 

          Рассматривая контрольный вопрос комитета, депутаты заслушали 

информацию заместителя прокурора Татарстана Марата Долгова о 

правоприменительной практике реализации республиканского закона об 

обращениях граждан. Он отметил, что в республике наблюдается рост 

количества нарушений законодательства в этой сфере. Большинство 

нарушений касается порядка рассмотрения обращений граждан. За 9 месяцев 

текущего года выявлено 668 нарушений закона. Исполнительными органами 

на государственном и муниципальном уровнях не выдерживаются сроки 

рассмотрения жалоб, допускаются нарушения при ведении приема граждан, а 

перенаправление обращений в другие инстанции без уведомления 

гражданина носит массовый характер. 

         По итогам обсуждения вопроса  комитет принял постановление, 

которым рекомендовал исполнительным органам государственной власти РТ 

и органам местного самоуправления провести анализ работы с обращениями 

граждан и принять меры по исключению фактов нарушения 

законодательства о порядке рассмотрения обращений граждан. 



         Кабинету Министров РТ рекомендуется рассмотреть вопрос о 

соблюдении в исполнительных органах государственной власти РТ 

законодательства о порядке рассмотрения обращений  граждан. 

        На заседании комитета были рассмотрены также проект закона РТ «О 

внесении изменений в Закон РТ «О Своде законов РТ», проект Примерного 

плана законопроектной работы в Государственном Совете РТ на 2019 год, а 

также ряд федеральных законопроектов. 

 

Помощь для предпринимателей    

Сахалинская областная Дума 7.11.2018  

        На комитете по экономическому развитию рассмотрели вопрос о 

деятельности НКО "Микрокредитная компания "Сахалинский фонд развития 

предпринимательства" по расширению доступа субъектов малого и среднего 

бизнеса к кредитным и иным финансовым ресурсам. 

       В регионе реализуется госпрограмма "Экономическое развитие и 

инновационная политика Сахалинской области на 2017–2022 годы", в рамках 

которой предусмотрены различные меры поддержки субъектам малого и 

среднего предпринимательства.  На эти цели в 2018 году было запланировано 

 292,8 млн. рублей. 

          За восемь лет, которые существует Фонд,  выдано 340 поручительств 

на 1,2 млрд. рублей и 629 займов на общую сумму 761,5 миллиона рублей, в 

том числе за 9 месяцев 2018 года – 81 займ. Это свидетельство 

востребованности в получении недорогих кредитных ресурсов для развития 

своего бизнеса. 

         Немаловажно, что  процентная ставка микрозаймов для участников 

проекта "Доступная рыба" составляет 3 проц. годовых, для субъектов малого 

и среднего предпринимательства, занимающиеся производством и оказанием 

услуг, – 5 проц., торговлей и сдачей в аренду имущества – 7,5 проц. 

         Есть необходимость в  создании на базе Фонда бизнес-инкубатора и 

Центра поддержки предпринимательства, что будет способствовать 

повышению деловой активности, устойчивому развитию на начальном этапе 

развития субъектов малого и среднего предпринимательства, повышению 

самозанятости и созданию новых рабочих мест.  

          

В Тамбове в ночное время ограничили скоростной режим до 40 км/ч 

Тамбовская областная Дума 7.11.2018  

          В областном центре на улице Советской введено ограничение скорости 

движения в ночное время. Установлены соответствующие знаки. Теперь 

транспортные средства с 22:00 до 06:00 часов должны двигаться со 

скоростью не более 40 км/ч.  
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        «При детальной отработке мы выбрали самые напряженные и аварийные 

участки улиц – Советская, Астраханская, Никифоровская и улица 

Гиляровского. Статистика показала, что в основном причиной ДТП на этих 

улицах стало несоблюдение скоростного режима. Мы постарались 

максимально учесть интересы автомобилистов. В дневное время на улице 

Советской скоростной режим соблюдается. А вечером, когда машин мало, 

начинаются гонки. Теперь в городе Тамбове с 22 часов до 6 утра на участках 

упомянутых улиц действует скоростной режим – 40 км/час. На улице 

Гиляровского пока знаков нет, но в скором времени они тоже будут 

установлены», – отметил депутат областной Думы Юрий Кузьменко. 

          Насколько эффективными окажутся принятые меры – покажет  время и 

мониторинг дорожной обстановки. На улицах с ограничением скоростного 

режима в ночное время будут установлены передвижные приборы фото и 

видеофиксации. На протяжении нескольких месяцев будет собираться 

статистика соблюдения скоростного режима в ночное время. 

 

Студентам могут разрешить проходить практику у предпринимателей  

Законодательное Собрание Вологодской области 7.11.2018  

        Соответствующую поправку в федеральное законодательство 

подготовили депутаты комитета ЗСО по образованию, культуре и 

здравоохранению. 

         «В настоящее время в соответствии с законом об образовании студенты 

могут проходить производственную практику только в организациях. 

Учебные заведения не могут заключать договоры с индивидуальными 

предпринимателями, так как они имеют право вести свою деятельность без 

образования юридического лица, – рассказала председатель комитета 

Людмила Ячеистова. – Между тем, 1 марта этого года Президент России в 

своем Послании Федеральному Собранию заострил особое внимание на 

развитии малого предпринимательства. Фирмы многих индивидуальных 

предпринимателей имеют всю необходимую материально-техническую базу 

для того, чтобы обучающиеся в вузах и средних специальных учебных 

заведениях могли проходить там практику. Это могут быть автосервисы, 

парикмахерские салоны, различные мастерские и так далее».  

        В ближайшее время инициатива депутатов будет направлена на 

заключение Губернатору области, затем – в Совет законодателей. После 

получения отзывов, проект закона будет внесен на рассмотрение депутатов 

областного парламента.  

 

Детство, опаленное войной  

Законодательная Дума Хабаровского края 8.11.2018  

        Спикер краевого парламента Сергей Луговской вручил нагрудные знаки 

«Дети военного времени» 14 жителям Хабаровского края. Среди 

награжденных были депутаты первого–пятого созывов, пенсионеры аппарата 



Законодательной Думы Хабаровского края, представители Комсомольской-

на-Амуре городской общественной организации «Дети войны» и актива 

краевого совета ветеранов войны и труда. 

         Председатель Законодательной Думы Хабаровского края напомнил, что 

в июне этого года был принят закон «Об отдельных вопросах 

патриотического воспитания граждан в Хабаровском крае», в котором 

определена категория «Дети военного времени». В регионе почти 75 тысяч 

человек попадают под этот статус. Ко 2 сентября – Дню окончания Второй 

мировой войны они получили разовую единовременную выплату. 

         Особые слова благодарности прозвучали в адрес тех, кто помогал 

депутатам в разработке закона «Об отдельных вопросах патриотического 

воспитания граждан в Хабаровском крае», в частности статьи, 

устанавливающей статус «Дети военного времени». 

         Напомним, что нагрудные знаки «Дети военного времени» вручаются 

гражданам, проживающим в Хабаровском крае, родившимся в период с 22 

июня 1927 года по 3 сентября 1945-го. Первыми почетные знаки получили 

жители отдаленных поселений региона – Охотска, Аяна, Николаевска-на-

Амуре. Планируется, что до 1 декабря памятные нагрудные знаки получат 

все, кто попадает под этот статус. 

 

Социальному бюджету – социальную справедливость   

Законодательное Собрание Новосибирской области 9.11.2018  

         Законодательное собрание Новосибирской области приступило к работе 

над проектом областного бюджета. Первым законопроект «Об областном 

бюджете Новосибирской области на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 

годы» рассмотрел комитет по социальной политике, здравоохранению, 

охране труда и занятости населения.  

          Представляя депутатам проект главного финансового документа, 

министр финансов и налоговой политики Новосибирской области Виталий 

Голубенко сосредоточился на социальных аспектах, включая оплату труда 

работников бюджетной сферы, составляющих 22% официально 

трудоустроенных в Новосибирской области (202 тысячи человек). Две трети 

их заработка оплачивается из областного бюджета, это 59,5 миллиардов 

рублей. «На рост расходов по заработной плате бюджетников влияют три 

составляющие: первая – это ожидаемое повышение среднедушевого дохода 

работника в экономике, что касается тех категорий граждан, зарплата 

которых регулируется специальными указами Президента от 2012 года. 

Вторая – рост прожиточного минимума, в 2019 году он ожидается в сумме 

14100 рублей. И минимальная заработная плата не будет опускаться ниже 

этого показателя. Третье – ежегодная индексация с 1 октября заработной 

платы на уровне инфляции (3-4%). Таким образом, почти треть прироста по 



собственным доходам пойдёт на повышение заработной платы работникам 

бюджетной сферы, это плюс 3,2 миллиардов рублей к уровню 2018 года». 

           Кроме того, с 1 января 2019 года предусмотрена индексация пособий и 

компенсаций, которыми в области пользуются 845 тысяч человек. В бюджете 

2019 года на это заложено 17,5 млрд. рублей. 

        На строительство 14 детских садов в бюджете заложены средства в 

размере 837 млн. рублей, на 27 фельдшерско-акушерских пунктов — 305 

млн. рублей, на перинатальный центр — 2,3 млрд. рублей. На включение в 

единую сеть всех учреждений здравоохранения — 264 млн. рублей. В целом 

на укрепление материально-технической базы учреждений социальной 

сферы в 2019 году будет направлено 3,2 млрд. рублей. 

         Депутаты рекомендовали комитету по бюджетной, финансово-

экономической политике и собственности вынести проект главного 

финансового документа области на сессию Законодательного собрания. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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